

veau diocèse. Il avait aussi commission du Saint-Siège de porter le Tallium à l'archevêque de Baltimore, M^{sr} Carroll. Il se rendit d'abord à Leghorn, où il espérait pouvoir prendre son passage pour les Etats-Unis, mais là il fut désappointé et se vit obligé de revenir à Rome. La perturbation qui existait alors en Italie rendait son voyage à la fois difficile et dangereux, car c'était le temps où Napoléon bouleversait dans ce pays, comme il le faisait dans tous les autres, l'ordre de choses établi. Ayant cependant entendu parler d'un vaisseau qui était sur le point de quitter Naples pour se rendre en Amérique, il se rendit dans cette ville, assura et paya son passage ; mais le gouvernement, informé de son arrivée et de son intention, le fit arrêter, le constitua prisonnier, et lui fit défendre sous les peines les plus sévères de s'embarquer sur aucun vaisseau. Le prétexte de cette manière d'agir était que le Père Concanen était sujet britannique. La prison, les fatigues et les mécomptes du bon évêque dans ses efforts à joindre son troupeau et à consacrer à son service et à celui de Dieu le reste de ses jours achevèrent de ruiner sa santé. Il tomba sérieusement malade, et après quelques jours, mourut à Naples, au grand couvent de Saint-Dominique, le 19 juin 1810. Sa mort fut si soudaine qu'on soupçonna un empoisonnement ; les uns de la part d'officiers et d'émissaires sans scrupule du gouvernement, les autres de la part de gens avides que tentaient les vases sacrés et autres objets précieux destinés au diocèse de New-York. Ses funérailles furent faites dans ce couvent par ses frères, parmi lesquels il avait toujours été honoré et admiré pendant sa vie et qui ont toujours, depuis, conservé de lui un souvenir plein de tendre vénération.

Par son testament, fait, croit on, avant sa consécration épiscopale, il laissait sa bibliothèque et un legs assez important en argent au couvent de Sainte-Rose. Le Souverain Pontife Pie VII, prisonnier lui-même, fut profondément affecté par la mort de celui qui était pour lui un ami, et aussi par le délaissement où cette mort laissait le jeune diocèse de New-York.
